
会議結果のお知らせ  

 

１．開催した会議の名称  

第２回 花巻市環境基本計画策定市民エコワーキンググループ会議  

 

２．開催日時  

  日時 平成２７年７月７日（火）、午後１時３０分～午後３時２５分  

                 

３．開催場所  

花巻市役所本館３階  第３０２～３０４会議室  

 

４．参加者数  

  市民エコワーキンググループ１８名中、１４名出席  

 

５．議題及び内容  

  「わたしたちにできること 行政に望むこと」を議題に、下記の３つのテーマ別にグ

ループワークを実施後、意見発表を行った。  

テーマ： (1)自然環境（生物多様性の保全）  

(2)地球環境（地球温暖化）  

             (3)生活環境（ごみの減量・分別とリサイクル）  

 

６．主な意見発表の要旨 

 (1) 自然環境（生物多様性の保全）  

○わたしたちができること  

・未来を担う子供たちへの実践を含めたアプローチ  

・ハクビシンとかオオハンゴンソウなどの外来種対策  

・地域の自然の再認識  

・森林バイオマスなどの埋もれている自然エネルギーが沢山あるので、私たちで見

直していく必要があるのではないか  

・地域の中で、お年寄りを含め知恵を出しながら、自分たちで出来ることを見つけ

ていく  

○行政に望むこと  

・熱意のある人が地域にいれば、その人を育てる。または熱意のある人を探す。マ

ンパワーが必要  

・市民や団体からの情報収集。具体的には河川改修の方法などは関係する団体と協

議するとか行政から団体へアプローチが必要  

・情報の解説と広報も行政に頼みたい  

・生物多様性については、民間よりも行政からのアプローチの方が予算的にも能力

的にもよい  

 



(2)地球環境（地球温暖化）  

○わたしたちができること  

   ・地球温暖化に対して、さまざまな実践しているが、継続して実践している理由で

比較的多かったのは、効果に表れることで、励みになったり、足しになったりする

ことが出来ているからということだった  

○行政に望むこと  

・有害駆除。松くい虫は全部切れという訳ではなく、危険なところだけでもいいか

ら実施して欲しい  

・「こうすれば、このような効果がある」「こうしないと、こうゆう恐れがある」と

いうことを、いろいろな媒体を使って PR して欲しい  

・取り組みが見える形で「見える化」をして欲しい  

・企業にも EMS、省エネ、３Ｒの取り組みを市の方から積極的に働きかけて欲しい。

もちろん、市民にも  

・花巻固有の課題をはっきり決めて欲しい。花巻で問題になりつつある、なってい

ること、これら出来る、これをやりたいということを具体的に表して欲しい  

・市は目標を出しただけにとどまらず、積極的に盛り上げて欲しい  

 

(3)生活環境（ごみの減量・分別とリサイクル）  

○わたしたちができること  

 ・マイバック含みの風呂敷の活用  

 ・フリーマーケットの推進  

 ・ゴミの分別は個人の意識、それが一番大事  

・後から移り住んだ人と匂いや煙、騒音に対してギャップがあるものだが、苦情も

普段のコミュニケーションの中である程度、抑えることにつながるのではないか  

・土地のあるところは庭から出た草を乾かして燃えるごみに出すというのも一つだ

が、自分の庭の樹木を庭で燃やすことは除外項目に認められている。風向きや時間

的なことを隣近所と話して、燃やせるものは自分で燃やし市には出さない、という

のもごみの減量化の大きい部分になるのではないか  

○行政に望むこと  

   ・これまで作成された分別マニュアルを持っているが、極端に内容は変わってはい

ない。見て欲しいから市の方でもお金をかけて製本して、配っているだろうが、ほ

とんど見られていない。もう少し、PR をして欲しい  

・太田油脂の悪臭の件であるが、市の負担ばかりではなく、食肉業界からも支援さ

せる、という行政指導や支援指導の仕方は出来ないのか  

・子供たちへの環境教育啓発を含めた形で指導して欲しい。  

 

７．問い合わせ先 

花巻市花城町９番３０号  市民生活部生活環境課 

電話番号：０１９８－２４－２１１１（内線２５５） 


